Sirius

Autor(en): Bürgi, Emil

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art

und Kunst

Band (Jahr): 11 (1921)

Heft 34

PDF erstellt am: **14.08.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-643901

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Nummer 34 - XI. Jahrgang

Ein Blatt für heimatliche Art und Kunst Gebruckt und verlegt von Jules Werder, Buchdruckerei, Bern

Bern, den 27. August 1921

Sirius.

Von Emil Bürgi.

Das ist der schlimme Stern der Qual, Der durch die heiße Nachtluft scheint. Ich habe schon so manches Mal Bei seinem Sackellicht geweint.

Ob du wohl auch in dieser Nacht Den Blick nach seinen Strahlen hebst, In ruheloser Pein erwachst Endlos das alte Lied erlebst? — Den Schlaf verscheucht der schlimme Stern, Der unsre Liebe in sich sog, Mit dem sie längst schon weltensern Und immer ferner, ferner zog.

Sie flieht mit ihm in jenes Reich, Das ewig unerreichbar ist, Und schimmert doch noch immer gleich. Ob du wohl auch so trostlos bist?

💳 Das verlorene Lachen. 💳

Erzählung von Gottfried Keller.

Justime eilte, ihre Mutter zu suchen; die war aber noch im Hause eines der Brüder und jene ging daher dorthin, um Rat und Zuflucht zu finden.

Jukundus aber weckte seine eigene Mutter, welche ermüdet schon zu Bette gegangen war, hieß sie sich ankleiden, packte dann das Notwendigste zusammen, holke in der Nacht selbst einen Mietwagen herbei und fuhr unbemerkt in der stürmischen Regennacht mit seiner Mutter davon, versehen mit dem wenigen Gelde, das er noch von dem Verkause jenes alten Eichbaums übrig behalten und ausbewahrt hatte.

Von diesem Augenblide an war aus dem Gesichte der beiden Chegatten jenes anmutige und glückliche Lachen verschwunden, so vollständig, als ob es niemals darin gewohnt hätte.

In dem dunkeln Wagen, neben der alternden Mutter, die in Ergebung und Schlaftrunkenheit wieder eingeschlummert war, sah Inkundus das schöne Gesicht Instines vor sich, wie es ihn zum ersten Mase angesacht hatte. Dieses Lächeln, sagte er sich bitter, sind die Künste eines Muskels, der gerade so und nicht anders gebildet ist; durchschneidet ihn mit einem kleinen leichten Schnitt und alles ist vorbei für immer!

In der Morgendämmerung stand Justine, die nicht zu Bette gegangen war, vor einem Spiegel und sah ihre starren, bleichen Lippen; sie versuchte schmerzlich zu lächeln über

den schönen, schlimmen Traum des entschwundenen Glückes. Allein ihr Mund und beide Wangen waren starr und uns beweglich wie Marmor, der Mund blieb von nun an vers schlossen und vom Morgen bis zum Abend und einen Tag wie den andern.

Drittes Rapitel.

Jukundus hatke sich nach der Landeshauptstadt begeben, wo es seine erste Sorge war, die vor Schreck und Kummer erkrankte Mutter zu pflegen und zu begraben; denn sie erholke sich nicht mehr, weil sie keine Hoffnung mehr barg, daß es dem Sohne noch wohlgehen und das, was sie nicht gesponnen und gewebt, vorhalten könne.

Auf dem Rüdweg von ihrem Grabe begegnete er einem militärischen Borgesetten, der ihn wohl kannte, aber lang nicht gesehen hatte. Der fragte ihn nach seinen jetigen Umständen, und als er dieselben, soweit sie mitteilbar waren, kennen gelernt, sagte er zu Iukundus, er wäre gerade der Mann, den er suche, um in seinem ausgebreiteten Handelssund Unternehmungswesen eine bestimmte Lücke auszusüllen. Er suche einen zuverlässigen ruhigen Mann, von dem er wisse, daß er seine Obliegenheiten kurzweg und pünktlich ersülle, nicht nach rechts oder links schaue, ohne die Wachsansteit zu verlieren, und hauptsächlich keine eigenen Spekulastionen betreibe.

9